# CAFE- PRIERE DE CAREME 9 mars 2025

Bonjour et bienvenue à tous Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit

Le premier dimanche de Carême nous invite à apprivoiser le désert en nous montrant comment le Christ l'a habité après son baptême, la descente de l'Esprit et la déclaration du Père : « Tu es mon Fils bien-aimé ».

Le désert géographique nous renvoie aux multiples déserts auxquels nous pouvons être confrontés : rupture, non-reconnaissance de la part d'autrui, sentiment d'inutilité, maladies, deuil familial ou d'amis, solitude....

Toutes ces situations ayant en commun de nous faire prendre conscience de nos fragilités, du fait que la vie ne va pas de soi.

Ce passage, aussi difficile à vivre soit-il, peut devenir un tremplin, une occasion de mieux nous connaître, de découvrir Dieu « secours dans la détresse ».

#### **CHANT**

Seigneur, avec toi nous irons au désert, Poussés comme toi par l'Esprit (*bis*) Et nous mangerons la parole de Dieu, Et nous choisirons notre Dieu, Et nous fêterons notre Pâque au désert ; Nous vivrons le désert avec toi. Seigneur, nous irons au désert pour prier Poussés comme toi par l'Esprit *(bis)* Et nous goûterons le silence de Dieu, Et nous renaîtrons dans la joie, Et nous fêterons notre Pâque au désert ; Nous irons dans la force de Dieu.

# « L'homme ne vit pas seulement de pain »

# Évangile de Jésus-Christ selon saint Luc

En ce temps là, après son baptême, Jésus, rempli d'Esprit Saint, quitta les bords du Jourdain; dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert où, pendant quarante jours, il fut tenté par le diable. Il ne mangea rien durant ces jours-là, et, quand ce temps fut écoulé, il eut faim.

Le diable lui dit alors : « Si tu es Fils de Dieu, ordonne à cette pierre de devenir du pain. »

Jésus répondit : « Il est écrit : L'homme ne vit pas seulement de pain. »
Alors le diable l'emmena plus haut et lui montra en un instant tous les royaumes de la terre.

Il lui dit : « Je te donnerai tout ce pouvoir et la gloire de ces royaumes, car cela m'a été remis et je le donne à qui je veux.

Toi donc, si tu te prosternes devant moi, tu auras tout cela.»

Jésus lui répondit : « Il est écrit : C'est devant le Seigneur ton Dieu que tu te prosterneras, à lui seul tu rendras un culte. »

Puis le diable le conduisit à Jérusalem, il le plaça au sommet du Temple et lui dit : « Si tu es Fils de Dieu, d'ici jette-toi en bas ;

car il est écrit : Il donnera pour toi, à ses anges, l'ordre de te garder ;

et encore : Ils te porteront sur leurs mains, de peur que ton pied ne heurte une pierre. »

Jésus lui fit cette réponse : « Il est dit : Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu. »

Ayant ainsi épuisé toutes les formes de tentations, le diable s'éloigna de Jésus jusqu'au moment fixé.

#### Commentaire

Jésus fut conduit par l'Esprit à travers le désert...

Tu vas commencer la mission pour laquelle tu es venu sur la terre. Trente ans de vie silencieuse à Nazareth t'ont déjà préparé, Seigneur. Mais, comme si cela ne suffisait pas, tu te laisses conduire par l'Esprit Saint dans le désert pour une retraite de quarante jours. Tu nous redis ainsi l'importance des temps de solitude, dans l'écoute de la Parole de Dieu, la prière, la réflexion... Donne-nous Jésus de te suivre durant ce Carême, de nous laisser conduire par l'Esprit comme toi. Si tu nous entraînes dans la solitude, c'est pour mieux parler à notre cœur et nous redire ton amour. Rends-nous plus attentifs à toi, à ton message, à ton exemple.

#### **Prière Universelle**

Refrain : Donne-nous, Seigneur, un cœur nouveau ; Mets en nous Seigneur, un esprit nouveau

### Il fut mis à l'épreuve par le démon, le tentateur.

Dans ma vie, je peux devenir ce tentateur ou me laisser tenter lorsque je suis plus vulnérable. Seigneur, tu partages nos difficultés, nos mises à l'épreuve par le démon. Avec l'Esprit Saint, montres-nous comment nous libérer de ces tentations. **R/** 

## Ce n'est pas seulement de pain que l'homme doit vivre.

Il faut se nourrir pour vivre. Mais pour vivre pleinement, nous avons besoin de recevoir autre chose: La parole de Dieu, son Esprit, mais aussi, l'amitié, l'amour de ceux qui nous entourent, l'écoute, le pardon, la tendresse. Donne-nous Seigneur, de savoir partager ce qui nous a été donné, la vraie Vie reçue au baptême et que ton Pain vient entretenir. **R/** 

C'est le Seigneur ton Dieu, lui seul que tu adoreras.

Les idoles qui veulent prendre la place de Dieu sont nombreuses, à commencer par notre orgueil. Dieu est Amour! Dans toutes nos actions, avons-nous toujours le regard dirigé vers lui? Sommes-nous au service de l'Amour? Seigneur, accompagne-nous sur le grand chantier de l'Amour. Aide-nous à dépasser la tentation du pouvoir et de la gloire. **R/** 

# Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur, ton Dieu.

Nous le faisons pourtant si facilement! Nous organisons notre vie sans te consulter, et ensuite, si ça va mal, nous te le reprochons! Apprends-nous Seigneur, à te regarder, à rester en dialogue avec toi par la prière et les sacrements, par la lecture de ta Parole, pour que notre vie soit conforme à ton projet sur nous. **R/** 

#### Conclusion

A la triple tentative de déstabilisation du démon, Jésus oppose un refus, non par la force des armes, mais par la citation des Écritures. Comme Fils, Jésus ne met pas en avant sa parole propre mais la volonté de Dieu son Père.

Confions au Seigneur nos intentions personnelles

Implorons notre Père pour toutes les victimes des guerres partout dans le monde en disant : **Notre Père** 

## Prions ensemble Et pourtant tu es avec moi!

Seigneur Jésus,

Il y a des jours où je suis tenté de toute part.

Dominer les autres, réussir sans effort, devenir une vedette.

Tout se referme sur moi et m'emprisonne.

**Et pourtant, tu es avec moi** pour que je devienne libre.

Seigneur Jésus, tu as éprouvé l'attrait du mal, la tentation.

Tu en as fait un moment de choix

Et l'heure d'un nouveau départ.

Qu'il est difficile de choisir,

Comme il est difficile de recommencer.

Et pourtant, tu es avec moi pour m'apprendre à aimer.

Seigneur Jésus, à la suite de ta quarantaine dans le désert,

Tu commences à proclamer

Que le règne de Dieu est tout proche.

Dans mon désert, ta Parole est ma lumière et mon soutien.

### **Année Jubilaire**

Le pape François a annoncé l'année jubilaire pour 2025 qui a lieu tous les 25 ans, sous le signe de l'espérance.

Durant ces cafés-prière de carême, nous proposons quelques réflexions sur ce Jubilé.

Les 365 jours que compte le Jubilé passent au-dessus des frontières religieuses, culturelles et sociales, invitant chacun à tisser des liens plus profonds avec tous. Le Jubilé est donc une invitation à élargir notre regard, à dépasser nos propres horizons et à accueillir la diversité des peuples, tout en restant enracinés dans notre foi.

Le Christ, qui se révèle dans notre foi, est également présent dans le cœur de tous les hommes de bonne volonté. Cette ouverture à l'autre, cette dimension universelle du Jubilé, en fait un évènement de grâce, une célébration de la joie et de la miséricorde partagée par tous.

Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

Bon Carême et bonne semaine